

BAB V

PENUTUP

5.1 Kesimpulan

Berdasarkan hasil pengujian dan pembahasan pada bab sebelumnya, dapat ditarik kesimpulan sebagai berikut:

Perusahaan manufaktur yang dapat menciptakan kelestarian lingkungan hidup dengan melakukan 4R belum mampu mengoptimalkan laba dari penggunaan ekuitas karena perusahaan menggunakan sejumlah dana untuk menciptakan kinerja lingkungan yang lebih baik. Hal ini berdampak pada pembagian laba kepada *stakeholder*.

Perusahaan manufaktur yang dapat menjaga pertumbuhan penjualan mampu meningkatkan laba dari penggunaan ekuitas sehingga memberikan dampak pada pembagian laba kepada *stakeholder*.

Perusahaan manufaktur yang dapat mengkomunikasikan laporan keberlanjutan belum mampu dalam mengoptimalkan laba dari penggunaan ekuitas karena perusahaan mengeluarkan dana untuk membuat dan mengkomunikasikan laporan keberlanjutan sehingga dapat memberikan dampak pada pembagian laba kepada *stakeholder*.

Secara keseluruhan hasil pengujian menunjukkan hasil yang baik pada kinerja keuangan. Namun pada tinggi rendahnya tingkat kinerja lingkungan dan *sustainability report* yang dilaporkan oleh perusahaan, tidak menjadi penghalang bagi perusahaan untuk terus menginformasikan pertanggungjawaban sosialnya.

Dilain sisi, perusahaan harus mampu dalam menginformasikan kegiatan operasionalnya salah satunya pada kinerja keuangan dimana kinerja tersebut mempresentasikan aktifitas perusahaan karena hal tersebut dapat menjadikan pertimbangan bagi *stakeholder* baru dalam menginvestasikan uangnya ke perusahaan yang ingin dituju dan dapat memberikan kepuasan bagi *stakeholder* yang telah lama berinvestasi kedalam perusahaan serta memberikan kesejahteraan, bagi masyarakat yang berada disekitar perusahaan.

5.2 Saran

Berdasarkan penelitian yang telah dilakukan, peneliti memberikan beberapa rekomendasi saran untuk penelitian selanjutnya agar penelitian ini menjadi lebih baik, rekomendasi sarannya sebagai berikut:

Penelitian selanjutnya diharapkan dapat menambahkan variabel-variabel penelitian yang memungkinkan memiliki pengaruh terhadap kinerja keuangan agar hasil penelitian menjadi lebih beragam. Penelitian selanjutnya diharapkan dapat menambahkan jumlah sampel pengamatan dengan periode yang lebih panjang dan sektor perusahaan yang lebih banyak agar memberikan hasil penelitian yang lebih akurat. Penelitian sejenis ini, diharapkan lebih diperbanyak karena akan membantu perusahaan untuk memahami pentingnya penerapan kinerja lingkungan, pertumbuhan penjualan dan *sustainability report* terhadap kinerja keuangan sehingga dapat meningkatkan citra baik perusahaan dihadapan para pemangku kepentingan.